

Rotary Club Val-de-Travers

Case postale 362, 2114 Fleurier 84ème année Année 2013-2014



Bulletin No 23 / 84

Date: jeudi 16 janvier 2014

Heure: 12h15

Hôtel des Six Communes Lieu :

Présidence : Stéphane Graf

24 / 37

Présents :

Assiduité: 68.57%!! Visiteur(s):

Présence(s)Extérieure(s) : Stéphane Graf et Valérie

Patthey, le 15.1, au RC Montagnes Neuchâteloises

Conférencière : Mme Séverine Python (association Le

Copain)

Anniversaire(s) :Gérard Bourquin (15.1)

Bulletinier: Sven Schwab

Notre président Stéphane Graf ouvre notre séance hebdomadaire avec les communications suivantes :

- Université rotarienne du 8.2.2014 à Fribourg : le délai d'inscription est arrivé à échéance hier : Valérie Patthey et Stéphane Graf s'y rendront.
- Le programme a subi quelques modifications : M. Eddy Macuglia viendra finalement le 6 février alors que le 13 février, le chèque du bénéfice du Velothon sera remis à Mine-Ex, en présence des présidents des autres clubs co-organisateurs (davantage de détails à venir).
- La semaine prochaine, Pierfranco Villa nous présentera le projet AquaPlus.
- Enfin, Valérie Patthey et Stéphane Graf sont allés hier à la séance du RC des Montagnes Neuchâteloises.

Conférence de Mme Séverine Python - Association Le Copain

La parole est donnée à Mme Séverine Python, représentant l'association Le Copain. Cette association forme des chiens pour aider des personnes handicapées et/ou à mobilité très réduite. Elle aurait souhaité prendre un chien pour faire une démonstration mais ce n'était malheureusement pas possible aujourd'hui. L'association a fêté ses 20 ans en 2013. A cette occasion, une remise exceptionnelle de 9 chiens a été faite, alors qu'en temps normal, une remise de 2 à 3 chiens a lieu tous les 6 mois. Le chien est remis alors qu'il a entre 15-18 mois.

Les chiots sont accueillis à l'âge de 8 semaines par les familles d'accueil. A cet âge, le chien est déjà sevré mais pas encore éduqué, ce qui représente un important travail pour les familles. C'est toutefois un âge idéal au niveau des connexions cérébrales pour débuter leur éducation. Ces chiens sont reconnaissables par leurs manteaux. Ces derniers mois, 2 chiens étaient en « formation » au Val-de-Travers, dont un a été remis le 5 janvier à son bénéficiaire. Les chiens proviennent principalement de 3 élevages, tous en France. Malheureusement, aucun éleveur suisse ne fait de prix intéressants. En France, les éleveurs pré-éduquent déjà les chiots, de manière à ce qu'ils puissent être confiés à 8 semaines, ce qui n'est pas non plus possible en Suisse. Il y a des familles d'accueil dans toute la Suisse, alors que 13 moniteurs se répartissent la formation et le suivi des chiens. Ceux-ci sont principalement des Golden retriever et des Labrador, pour qui le fait de rapporter et d'aider est un jeu inné. La formation implique notamment d'apprendre la propreté au chien. Il existe un centre de formation à Granges (Valais), où une cinquantaine d'ordres sont appris aux chiens. Le bénéficiaire doit suivre un stage de 2 semaines, afin de prendre contact avec son futur chien. Toutefois, c'est le chien qui décide au final vers quel bénéficiaire il va aller ; il est en effet nécessaire qu'un excellent contact s'établisse. Au terme des 2 semaines de stage, la remise officielle est effectuée, lors de laquelle les familles d'accueil transmettent le chien au bénéficiaire. Ce sont des moments très émouvants. Lors de leur formation, les chiens apprennent notamment à ouvrir et fermer les portes, à surveiller le bénéficiaire, à lui donner des objets, à remettre l'argent dans les magasins, etc. En principe, ces chiens sont autorisés à entrer dans tous les magasins; il y a toutefois quelques exceptions regrettables. La formation d'un chien coûtait Fr. 25'000.- il y a 15 ans. Aujourd'hui, c'est plutôt 30 à Fr. 40'000.-. L'association n'est pas subventionnée mais bénéficie de sponsors et de dons. Seul le travail des personnes travaillant au centre de formation est payé. Les moniteurs et les familles d'accueil ne sont pas rémunérés. L'association recherche en permanence de nouvelles familles d'accueil. Depuis peu, certains chiens sont formés pour accompagner des personnes atteintes d'épilepsie. Dès la remise, le chien est « opérationnel » toute sa vie. Un golden vit une douzaine d'années et travaille jusqu'au bout. Pour les personnes intéressées, Temps Présent a dédié son émission du 7 mars 2013 à ces chiens exceptionnels ; l'émission peut être visionnée grâce au lien suivant : http://www.rts.ch/emissions/tempspresent/sante/4596131-mon-chien-cet-ange-gardien.html



Rotary Club Val-de-Travers

Case postale 362, 2114 Fleurier Année 2013-2014 84^{ème} année



Jeudi 23 janvier 2014 12h15 Lunch – Propos de table (visite Pierfranco Villa)

Jeudi 30 janvier 2014 12h15 Lunch – Conférence de Mme Pfaff, Soroptimist Club Neuchâtel

Jeudi 6 février 2014 12h15 Lunch – Conférence de M. Eddy Macuglia

Jeudi 13 février 2014 12h15 Lunch – Remise du chèque Mine-Ex

Dates à retenir district :

8 février 2014 Journée de formation du District 1990 (Université de Fribourg)

29 mars 2014 PETS (à Berne)

Dates à retenir autres clubs :